

A propos de SUARAM

D28/1
4 pages

②
William BOURDON
Avocat à la Cour
156, Rue de Rivoli
75001 PARIS - 01 42 60 32 60
Fax 01 42 60 19 43 - 01 42 60 25 17
R 143

Vision

Œuvrer afin de bâtir une société pacifique, libre, équitable, juste et durable en donnant plus de poids au peuple et en créant un mouvement de masse faisant respecter les droits de l'homme.

SUARAM est persuadée que seul un mouvement citoyen actif est capable de tenir le gouvernement responsable pour ses actions. Le rôle de SUARAM est de sensibiliser le public aux droits de l'homme afin d'aboutir à une action citoyenne.

Nous devons conserver une société qui considère les droits de l'homme comme référence de base car il s'agit là du seul moyen de protéger les citoyens contre la discrimination, la corruption, un état de non droit et l'abus de pouvoirs. Les droits de l'Homme sont des garanties que chacun d'entre nous possède. Nous demandons des comptes au nom des droits de l'homme. Nous les utilisons comme contrepoids en matière de gouvernance dans notre société. Notre liberté dépend d'eux.

Nous avons besoin de créer une Malaisie empreinte des Droits de l'Homme. Cela inclut la liberté d'expression ; la liberté de religion ; l'indépendance du pouvoir judiciaire ; l'absence d'abus de pouvoirs par les forces de l'ordre ; la protection de l'environnement ; le droit à l'alimentation, au logement, à la santé et à l'éducation.

SUARAM se tient à vos côtés, pour les droits de l'homme, les vôtres, ceux d'un ami et ceux de la société. Ensemble bâtissons un avenir meilleur et prometteur pour la Malaisie.

Comment SUARAM a-t-il débuté ?

1987 a connu l'une des plus importantes opérations de répression à l'encontre d'activistes sociaux et politiques – l'Opération Lalang. 106 chefs de file de l'opposition, des militants sociaux, des enseignants religieux et éducateurs furent détenus sans procès au nom de la Loi sur la Sécurité Intérieure (Internal Security Act-ISA). Nombre d'entre eux furent emprisonnés pour des périodes allant jusqu'à deux ans.

Lorsque les derniers détenus furent libérés en 1989, le Comité de Soutien des Familles de Détenus (Detainees' Family Support Group), d'anciens détenus et d'autres militants formèrent « Suara Rakyat Malaysia » ou SUARAM afin de faire campagne pour l'abolition de l'ISA.

Ce qui a commencé comme campagne ayant un but unique, s'est transformé, dans les années qui suivirent, en un mouvement militant en faveur des droits de l'homme et de la démocratie.

A l'heure actuelle, SUARAM œuvre pour le respect des libertés fondamentales, des principes démocratiques et de la justice en Malaisie.

Ce que SUARAM entend par « Droits de l'Homme »

SUARAM est guidée par les principes énoncés dans la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme de 1948 et croit en l'universalité, l'interdépendance et l'indivisibilité de tous les droits : civils, politiques, économiques, sociaux et culturels. Cela signifie par exemple que le droit au développement est non seulement aussi important que la liberté d'expression mais aussi qu'il en dépend. Le Gouvernement malaisien a réaffirmé sa position lors de nombreux forums internationaux notamment lors de la Conférence Mondiale sur les Droits de l'Homme organisée par les Nations Unies à Vienne en 1993.

SUARAM est spécialisée dans les droits civils et politiques tels que la liberté d'expression, le droit de réunion et d'association, le droit à un procès équitable, la protection contre la torture, les exécutions extrajudiciaires et les peines cruelles; la responsabilité devant le public et la création d'une véritable démocratie. En partenariat avec d'autres ONGs travaillant sur les droits économiques, sociaux et culturels en Malaisie, nous pouvons de façon collective couvrir tous les droits de l'homme.

SUARAM croit au principe de la solidarité et soutient activement d'autres mouvements en faveur de la démocratie et des droits de l'homme dans la région asiatique, en particulier dans le Sud Est Asiatique.

SUARAM est-elle partisane ?

SUARAM est une organisation non gouvernementale, indépendante et à but non lucratif. Nous serons toujours aux côtés des victimes de violations des droits de l'homme, des plus démunis et des opprimés sans peur ni favoritisme. Notre mandat est fondé sur la Charte Malaisienne des Droits de l'Homme et la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme. Par conséquent, le principal objectif de SUARAM est la protection et la réalisation d'un état respectueux des droits de l'homme en Malaisie peu importe le parti au pouvoir.

Comment SUARAM est-elle financée ?

Les actions de SUARAM sont financées par des dons et subventions d'origine privée et publique. Cependant la principale source de financement provient de dons privés, d'activités de collecte de fonds, de la vente de livres et autre matériels de campagne. Les dons sont acceptés à la stricte condition que les donateurs n'interfèrent pas dans la gestion de SUARAM et de ses activités.

Que fait SUARAM ?

Responsabilité de la police

L'une des principales activités de SUARAM est d'œuvrer pour une meilleure responsabilisation des membres de la police. Nous prenons en charge des cas où des abus de pouvoirs ont été commis par les forces de l'ordre, incluant une réaction violente face à des rassemblements pacifiques, la détention arbitraire de manifestants, morts en détention et les fusillades par la police. SUARAM est actuellement à la tête d'une campagne pour la mise en place d'une Commission Indépendante chargée d'examiner les Plaintes déposées à l'encontre de la police et des Fautes Professionnelles graves commises par ses agents et ce afin de rendre la police responsable des actes commis par ses membres et de mettre un frein aux abus de pouvoirs.

Droit à un procès équitable

SUARAM milite pour l'abolition des lois draconiennes qui autorisent la détention administrative (sans procès) c'est-à-dire la Loi sur la Sécurité Intérieure (Internal Security Act-ISA), Ordonnance sur l'Etat d'Urgence (Emergency Ordinance-EO) et la Loi sur les Drogues Dangereuses (Dangerous Drugs Act-DDA). SUARAM sert de secrétariat pour le Mouvement pour l'Abolition de l'ISA (AIM/GMI) afin de sensibiliser le public et de créer un

vaste mouvement en faveur de l'abolition de ladite loi. GMI est très actif en matière de campagne et de lobby à l'échelon local. Nous avons développé du matériel pour nos campagnes et organisé des projections cinématographiques ainsi que des expositions. D'autres activités incluent du lobby au niveau du Parlement et l'envoi de lettres au Premier Ministre afin de faire appel de ses décisions.

Documentation et Supervision

La majeure partie du travail de SUARAM est de suivre et de documenter les violations des droits de l'homme. Cela consiste en la collecte d'informations auprès des victimes d'abus des droits de l'homme, une surveillance des médias et la rédaction de rapports sur les tendances politiques. Nous publions tous les ans un Rapport sur la Situation des Droits de l'Homme en Malaisie ainsi que d'autres publications en lien avec la thématique des droits de l'homme et mettons régulièrement à jour notre site internet, www.suaram.net. Nous servons de centre d'informations sur les questions relatives aux droits de l'homme. Les informations recueillies sont compilées, analysées et utilisées pour nos activités de plaidoyer. Nous organisons et participons à des missions d'enquête. SUARAM surveille aussi de près la Commission Malaisienne des Droits de l'Homme (SUHAKAM) afin de s'assurer que cette dernière remplit bien ses fonctions de protection et de promotion des Droits de l'Homme en Malaisie.

Organisation d'activités de sensibilisation du public

Dans notre effort pour toucher le plus large public possible, SUARAM met en place des stands lors de divers événements tels que des conférences et forums au cours desquels nous vendons nos publications, marchandises et distribuons gratuitement au public nos dépliants et brochures abordant divers thèmes en relations avec les Droits de l'Homme. Toutes les deux semaines nous publions une newsletter intitulée « Hak » ce qui signifie « Droits » en malais. Ce bulletin, qui contient des mises à jour sur les activités de SUARAM et autres informations liées aux droits de l'homme, est largement distribué aux adhérents de SUARAM, aux ONGs locales et internationales, aux médias et aux représentations diplomatiques.

Formations sur le thème des Droits de l'Homme

SUARAM organise régulièrement des formations sur les droits de l'homme pour le public, des formations sur les droits de l'homme et les pouvoirs de la police pour des organisations et diverses communautés ainsi que des formations pour formateurs en matière de droits de l'homme.

Assistance

SUARAM intervient et soutient les victimes, ainsi que leurs familles, dont les droits les plus élémentaires ont été bafoués, spécialement ceux qui appartiennent aux communautés marginalisées tels que les populations pauvres en milieu urbain, les étudiants et les peuples indigènes. SUARAM publie des appels d'urgence concernant des situations qui nécessitent une action immédiate, fournit des conseils juridiques, assiste les médias.

Protection des Réfugiés et Demandeurs d'Asile

SUARAM assiste les réfugiés et les demandeurs d'asile dans leurs démarches en Malaisie. Nous travaillons en étroite collaboration avec les différentes communautés de réfugiés et le Haut Commissariat aux Réfugiés des Nations Unies (UNHCR). SUARAM documente les cas d'abus et de violations des droits des réfugiés et plaide pour un changement en matière de politique ainsi que pour des réformes législatives allant vers une meilleure protection des réfugiés et demandeurs d'asile.

Mise en place d'une coalition d'organisations

SUARAM est en relation avec de nombreuses organisations issues de la société civile travaillant dans les domaines des droits de l'homme, du travail, des réformes électorales, du système judiciaire, les questions de parité homme/femme, de l'environnement, la liberté de religion, les droits des peuples indigènes, des campagnes anti-guerre et toutes autres questions d'intérêt commun. SUARAM œuvre afin de mettre en place une coalition d'organisations ainsi qu'à favoriser le travail en commun.

SUARAM entretient aussi de solides relations avec des organisations régionales et internationales telles que le Forum Asiatique pour les Droits de l'Homme et le Développement (Asian Forum for Human Rights and Development-FORUM-ASIA); Initiatives pour un Dialogue International (Initiatives for International Dialogue-IID); Alternative ASEAN for Burma (ALTSEAN); la Fédération Internationale des Droits de l'Homme (FIDH), l'Organisation Mondiale contre la Torture (OMCT); Human Rights Watch, Amnesty International; ainsi que SAPA un groupe de travail sur l'ASEAN.

Solidarité Internationale

SUARAM se bat pour le respect des droits de l'homme dans la région et plus spécifiquement dans la région sud asiatique. Nos priorités sont la Birmanie, Singapour et la Papouasie Occidentale.

Comment SUARAM fonctionne-t-elle ?

SUARAM est guidée par les principes figurant dans la Charte Malaisienne des Droits de l'Homme, une charte énonçant les droits humains fondamentaux et reconnue par plus de 50 ONGs, ainsi que dans la Déclaration universelle des Droits de l'Homme de 1948.

Un Conseil d'Administration composé de membres élus, supervise le processus de prises de décision et l'organisation de l'association. Les missions de SUARAM sont assumées par une équipe composée de coordinateurs, de responsable de projets et de bénévoles. Lors de l'Assemblée Générale annuelle, les programmes et activités de SUARAM sont examinés et décidés.

SUARAM dispose de deux bureaux régionaux, un dans le nord et l'autre dans le sud de la péninsule qui sont gérés par des coordinateurs et bénévoles.